

LE MOT DE LA MAIRE



Une parenthèse enchantée...

En ce début décembre, Charbon Ardent brille encore de mille feux ; la ville s'est parée de lumière, avec des illuminations chatoyantes. C'est un peu de douceur qui

s'installe dans nos rues et dans notre cœur. Pour notre pays, historiquement celui des « Lumières », ces spectacles doivent nous rappeler l'importance de prendre soin de chacun, en élevant notre esprit, à l'image de ces révolutionnaires du 18^{ème} siècle qui ont peu à peu construit un pays de droits, de liberté, de valeurs républicaines.

Au moment où un peuple se fait massacrer à Gaza, où des êtres humains tombent en Ukraine, en Afrique, nous devons plus que jamais faire de ces fêtes de fin d'année une parenthèse enchantée dans un quotidien parfois maussade : retrouvons-nous pour des moments de bonheur partagés en famille, entre amis. Autorisons-nous le rêve d'une vie meilleure, l'espoir d'un monde en paix. N'oublions pas nos voisins qui souffrent de solitude, de maladie, d'isolement.

L'équipe municipale travaille déjà au prochain budget. Un budget difficile à monter au regard des restrictions budgétaires gouvernementales. Mais la volonté de continuer à améliorer la vie des habitants est bien là.

Au nom de l'équipe municipale et en mon nom propre, je vous souhaite à toutes et à tous de très belles fêtes de fin d'année.

Laurence BALDIT

PORTRAIT DU MOIS

Alors que l'EHPAD Maurice Larguier a entamé sa mue, Marion Hilaire, sa directrice, a accepté de nous livrer les détails de l'ambitieux projet...

Pouvez-vous nous raconter votre parcours et depuis quand vous êtes en fonction à la maison de retraite ?

Après l'obtention d'un DEA de droit public général, équivalent de l'actuel Master, j'ai été admise au concours de directeur d'établissement sanitaire, social et médico-social. J'ai alors été formée pendant deux ans à l'EHESP de Rennes (Ecole des Hautes Etudes en Santé Publique). J'ai débuté ma carrière en tant que directrice adjointe à l'hôpital du Luc en Provence et à l'hôpital de Brignoles dans le Var pendant 11 ans. Par la suite, j'ai occupé pendant 5 ans le poste de chef d'établissement des EHPAD de Saint-Chinian et de Cessenon dans l'Hérault, avant de prendre la direction de l'EHPAD Maurice Larguier en juillet 2020.

Les travaux démarrent, pouvez-vous nous en dire un peu plus sur les améliorations que ces travaux vont amener ?

L'EHPAD Maurice Larguier a été construit en 1970 et a été partiellement rénové en 2000. Le bâtiment tel qu'il a été pensé à l'origine ne correspondait plus à sa mission actuelle qui consiste à assurer l'hébergement de personnes âgées dépendantes.

Le projet prévoit de créer une extension de 64 chambres et de rénover les 35 chambres existantes, tout en conservant la même capacité de 99 lits. Il va nous permettre de diversifier nos prises en charge pour répondre aux besoins de la population du territoire. Nous allons notamment ouvrir une unité protégée d'une capacité de 18 lits avec jardin sécurisé pour les personnes désorientées.

Ces travaux vont aussi considérablement améliorer le cadre de vie et le confort des résidents. Le bâtiment sera plus fonctionnel, plus convivial et plus lumineux. L'établissement disposera de salons dans chaque unité de vie, de deux cuisines thérapeutiques dont une dans l'unité protégée, d'une salle de relaxation, d'un salon de coiffure, d'une salle de kinésithérapie, de plusieurs salles d'activités. Les chambres répondront aux normes en termes d'accessibilité. La décoration sera entièrement repensée pour renforcer la dimension hôtelière de l'établissement car il s'agit d'un lieu de vie avant tout. La quasi-totalité du mobilier sera renouvelée. Cela commencera par le restaurant et le hall d'entrée dès le mois de décembre. Une partie du mobilier actuel en bon état sera redéployé. Dans l'attente, la Mairie de La Grand'Combe met gratuitement un local à notre disposition pour les entreposer.

Enfin, les travaux vont contribuer à améliorer les conditions de travail des professionnels grâce à la création de nouveaux locaux. L'installation de deux ascenseurs



supplémentaires de plus grande capacité permettra de faciliter les déplacements dans le bâtiment. Actuellement, 90% des chambres sont équipées de rails pour aider aux transferts des résidents les plus dépendants. Après les travaux, toutes les chambres en seront équipées. La cuisine et la blanchisserie seront entièrement rénovées.

Les travaux qui s'élevont à 14250000 € viennent de commencer et s'étaleront sur une durée de 27 mois. L'établissement a bénéficié du soutien financier du Conseil Départemental du Gard et de l'ARS. Actuellement, le parking n'est plus accessible. Fort heureusement, il y a deux ans, la Mairie et Habitat du Gard ont accepté de céder plusieurs parcelles situées juste à côté de l'établissement pour un euro symbolique. Ces parcelles sont devenues le nouveau parking réservé aux agents et aux visiteurs.

Comment envisagez-vous les perspectives d'avenir pour l'EHPAD Maurice Larguier ?

Nous souhaitons rendre notre établissement plus attractif en développant son aspect hôtelier. Le soin est bien entendu omniprésent puisque les personnes que nous accueillons sont très majoritairement dépendantes mais il doit se faire plus discret. Nous devons améliorer l'image de notre établissement et davantage communiquer sur tout ce que nous faisons de bien et qui nous démarque. Nous devons être en capacité d'offrir des conditions de vie agréables à nos résidents tout en leur apportant les soins dont ils ont besoin. C'est pour cela que nous travaillons actuellement à l'amélioration de la personnalisation des accompagnements dans le cadre des projets individuels des résidents. Nous devons aussi favoriser la participation des familles à l'accompagnement de leurs proches.

Un autre axe fort concerne l'amélioration de la qualité de vie et des conditions de travail des personnels. Beaucoup de choses sont d'ores et déjà mises en œuvre comme l'investissement dans du matériel et de nombreuses aides techniques, la mise en place de groupes d'analyse de pratiques avec une psychologue du travail, le développement professionnel grâce aux formations proposées. Nous souhaitons aller plus loin pour favoriser l'équilibre entre vie privée et vie professionnelle et pour créer une ambiance de travail toujours plus conviviale et plus solidaire.



LA GRAND'COMBE
Ma ville au naturel

www.lagrandcombe.fr

☎ 04 66 54 68 68

✉ mairie@lagrandcombe.fr

📍 6, SQUARE MENDÈS FRANCE
30110 LA GRAND'COMBE

🕒 HORAIRES D'OUVERTURE

**Du lundi au vendredi
8h/12h - 13h30/17h**

**Permanence d'élus, le samedi
de 9h30 à 11h30**

YOUSSEF SWATT'S EN CONCERT POUR CHARBON ARDENT : UN ÉVÈNEMENT UNIQUE À NE PAS MANQUER !

Vendredi 6 décembre à 21h est une date à marquer absolument sur vos agendas : en effet, le festival Charbon Ardent accueille, sous le chapiteau de l'Espace Frida Kahlo, un des artistes les plus en vue du moment !

Du haut de ses 26 ans, le jeune artiste belge Youssef Swatt's compte déjà plus de 12 années de carrière dans le monde de la musique. En 2022 sort « Pour Que les Étoiles Brillent », qui est déjà son troisième album. Des rappeurs comme Oxmo Puccino, Monk ou Colt se joignent au projet.

C'est en juillet 2024 que son nom se fait connaître du grand public par sa participation à la saison 3 de la Nouvelle École. Parvenu à la finale après avoir interprété « Je ne sais pas faire de refrains » et « Peur », il présente le « Générique de fin » avec son beatmaker Voluptyk, qui remporte les suffrages du jury.

Plus récemment, Youssef Swatt's se glisse à l'affiche de la bande originale de la comédie musicale « La Haine », adapté du film culte de Mathieu Kassovitz, en compagnie d'une des chanteuses les plus populaires de l'Hexagone, Clara Luciani.

PRAE HUMPHRY DAVY, ÇA AVANCE !



Vendredi 8 novembre dernier, les représentants des instances liées au Parc régional d'activités économiques Humphry Davy à La Grand'Combe, se réunissaient sur le site pour faire le point sur l'état d'avancement et le calendrier à venir.

Après la première étape de désenclavement de la zone et la construction du pont Georges Frêche, les travaux de traitement de la pollution ont démarré. Financés par la Région Occitanie et par l'Etat via le Fonds

Friche et l'Ademe, ces travaux vont permettre l'accueil de nouvelles activités. 3 entreprises ont confirmé leur volonté de s'installer et 3 autres sont en cours de discussion...

La fin des travaux de traitement des pollutions est prévue pour avril 2025, la signature des actes en octobre 2025 et le démarrage des constructions en décembre 2025.

DÉMOLITION AU CHEMIN DU TRUCAL

La municipalité avait déjà pris un arrêté pour barrer l'accès au chemin du Trucal, suite à un premier évènement pluvieux survenu fin septembre. Et pour cause ! Un bâtiment privé très endommagé menaçait de s'effondrer...

Après enquête, il s'avèrait que les propriétaires dudit bâtiment, de surcroît mal assuré, n'étaient pas en mesure de survenir aux travaux nécessaires de mise en sécurité.

L'épisode cévenol des 15 et 16 octobre derniers ont eu raison de la bâtisse : devant le danger imminent de son effondrement qui menaçait l'intégrité des maisons mitoyennes, madame la Maire, qui dispose sur le territoire communal de l'autorité compétente pour prendre et faire respecter les mesures nécessaires au maintien de l'ordre, de la sécurité, de la tranquillité et de la salubrité publiques, a fait jouer son devoir de police en réquisitionnant une entreprise qui a effectué les travaux de démolition et de mise en sécurité du lieu.

La commune, en prenant ces frais conséquents à son compte, se substitue d'une certaine façon aux polices d'assurance en palliant aux manquements de propriétaires inconséquents. Veiller à ce que les biens immobiliers soient bien assurés est définitivement un acte citoyen.

AGENDA

- **Dimanche 8 décembre à 10h30** - Messe de Sainte-Barbe - Attention : la messe aura bien lieu à 10h30 et non pas 10h, comme indiqué sur le programme Charbon Ardent - Eglise Notre-Dame
- **Dimanche 8 décembre à 12h** - Repas dansant - Attention : le prix du repas est de 25,50€, et non pas 24,50€ comme indiqué sur le programme Charbon Ardent - Chapiteau Espace Frida Kahlo
- **Samedi 14 décembre de 8h à 16h** - Marché de Noël - Parvis de l'Eglise et parvis de l'Hôtel de Ville
- **Mercredi 18 décembre à 14h** - Ateliers décorations de Noël - idées de bricolages de Noël faciles à faire avec les enfants - Médiathèque Germinal
- **Vendredi 20 décembre à 18h** - Film « La Grand'Combe ma plus belle histoire d'amour c'est vous » de Marc LaForêt sur un scénario de Laurent Aiglon - Gratuit - Maison du Mineur
- **Samedi 28 décembre** - Ciné - Goûter - **17h** Niko le petit renne, mission Père Noël - 1h26 - Tout public - **19h** Pourquoi tu souris ? 1h35 - Tout Public - 4€ la séance - Espace culturel La Berline



En bref...

ENTRETIEN DES RUISSEAUX COUVERTS

Le ruisseau couvert « Vallée Ricard » fait l'objet tous les deux ans de travaux de curage des alluvions. Cette année, le chantier a été organisé après les épisodes pluvieux du mois d'octobre.

Sur ces ouvrages de ruisseaux couverts, il est effectué une visite de contrôle tous les 5 ans, avec le concours des pompiers de La Grand'Combe, du club spéléo d'Alès et du Service Technique de la municipalité, afin de vérifier si l'état de l'ouvrage ne s'est pas détérioré sur la période.

MARCHE DE NOËL

C'était une demande forte des grand'combien et grand'combiennes qui a été entendue ! Le marché de Noël aura lieu le samedi 14 décembre sur le parvis de l'Eglise et celui de l'Hôtel de Ville. Nous attendons une vingtaine d'exposants, artisans et commerçants locaux.

VŒUX DE LA MAIRE

C'est une tradition bien ancrée à chaque début d'année. La cérémonie des vœux de la Maire, Laurence Baldit, et du conseil municipal aura lieu le vendredi 17 janvier à 18h, à la Maison du Mineur.

NUMÉROS UTILES

- APPEL D'URGENCE EUROPÉEN : 112
- POMPIERS : 18
- SAMU : 15
- GENDARMERIE : 17
- VIOLENCES CONJUGALES : 3919
- ENFANCE MALTRAITÉE : 119
- E.D.F. DÉPANNAGE : 09 72 67 50 30
- SERVICE DES EAUX (REAAAL) : 04 66 54 30 90
- HABITAT DU GARD : 04 66 34 09 56
- 3F OCCITANIE : 04 66 54 20 00
- TRÉSOR PUBLIC : 04 66 78 45 45
- MAISON DE SANTÉ SIMONE VEIL : 04 48 21 57 08
- CENTRE DE SANTÉ FILIERIS : 04 66 34 02 40
- ENCOMBRANTS : 04 66 54 68 64
- DÉCHETTERIE : 04 66 54 86 02